

DIARIO DE BARCELONA,

Del sábado 11 de

marzo de 1820.



San Eulogio presbítero y mártir.

Las Cuarenta Horas estan en la iglesia de religiosas Carmelitas calzadas: se reserva á las seis y media.

Sale el Sol á las 6 h. 13 m., y se pone á las 5 h. 47 m.

| Dias horas. | Termómetro. | Barómetro. | Vientos y Atmósfera. |
|--------------|-------------|--------------|----------------------|
| 9 11 noche. | 6 grad. 4 | 28 p. 2 l. 2 | E. S. E. sereno. |
| 10 6 mañana. | 5 | 28 1 1 | S. E. nubes. |
| id. 2 tarde | 9 | 28 | Idem. |

Deseando el Excmo. Sr. Capitan general adoptar, en medio de las circunstancias que rodean á este principado, el sistema que mas convenga para consultar el estado de la opinion pública con el fin de dirigirla, salvando el desórden funesto siempre en todas las deliberaciones, á aquel punto de vista de donde deben partir con la debida madurez las providencias de la reforma política á que propenden ya los sucesos de dentro y fuera del principado, y decidido S. E. á dar en esta ocasion como en todas un testimonio de su amor al ejército y al pueblo catalan, libertándolo de los males de la anarquía y posponiendo á este sagrado objeto toda consideracion personal; ha resuelto convocar en el dia de hoy á las dos de la tarde una Junta compuesta de todas las Autoridades de esta capital, gefes de los cuerpos del ejército, corporaciones y personas de opinion y de consejo en que reuniéndose las luces, el zelo y las consideraciones del bien público se proceda á la ejecucion de este gran suceso con aquella paz y órden que son el anuncio feliz del acierto, de la bondad del corazon, y de los sentimientos de un pueblo siempre generoso.

S. E. que ve en medio de la premura la imposibilidad de contar con las luces y el consejo de los representantes de los corregimientos del principado, reserva para el acuerdo de la Junta el medio de incorporarlos en las deliberaciones sucesivas. Barcelona 10 de marzo de 1820. = *Javier de Castaños.*

TIROL.

Inspruck 2 de febrero.

Las frecuentes variaciones del tiempo han ocasionado en Italia diferentes enfermedades, y entre ellas unas calenturas inflamatorias, de que han sido atacadas varias personas de elevada gerarquía asi en Roma como en Nápoles. El capitan general Nugent, del reino de Nápoles, general que fue al servicio

de Austria, del cual se retiró con el consentimiento de su Soberano, estuvo de mucho peligro; pero ya va convalenciendo. En Nápoles se han observado otras calenturas, que por lo comun solo se manifiestan en los calores rigurosos del verano.

Son muchas las desgracias que han causado los huracanes en el Mediterraneo y en el golfo Adriático. Al frente de Liorna ha perecido un buque mercante ricamente cargado, con pabellon sueco, nombrado el *Buen Viento*. Otros varios han padecido la misma suerte en la embocadura del Tiber; y las cartas de Venecia no hablan de otra cosa que de continuas pérdidas de embarcaciones en el golfo Adriático.

AUSTRIA.

Viena 7 de febrero.

Desde el día último del mes pasado no han vuelto á celebrar junta plena los ministros alemanes; pero se han reunido á menudo las comisiones, particularmente la que está encargada de proponer los negocios de que ha de conocer la Dieta, y se cree que este punto se concluya definitivamente en una sesion plena que se ha de celebrar mañana ó pasado.

Se anuncian varias novedades en el cuerpo diplomático: el príncipe de Starhemberg, que está de ministro en Turin, parece que pasa á Madrid con el caracter de embajador; el baron de Binder, que está de ministro plenipotenciario en Brusélas, va á Turin con la misma representacion, y será reemplazado por el general Fiquelmont, que se halla de ministro en Suecia, á quien sucederá el conde de Thurn, primer secretario de embajada en Rusia. El conde de Bombelles, nuestro ministro en Dresde, está destinado para Munich, y para Dresde el conde Antonio de Palfi, que se acaba de casar con una hija del príncipe de Kaunitz.

Corre la voz de que el archiduque Ranerio, virey de Lombardía, se casa con la hija del gran duque Alejandro de Wurtemberg, que se halla hace algun tiempo en esta corte con su madre, hermana del duque de Saxonia Cobourgo.

Escriben de Constantinopla con fecha del 10 de enero que ha depuesto repentinamente el Gran Señor al gran visir, y ha nombrado para su sederle al bajá de Brussa.

WURTEMBERG.

Stuttgart 7 de febrero.

En la sesion de anteayer presentó á la Cámara de los Dipntados el ministro de la Guerra un proyecto de ley para formar una conscripcion de 4300 hombres de los nacidos en el año de 1799. La Cámara nombró una comision de siete individuos para que examine y le informe sobre la propuesta.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 6 de febrero.

Escriben de Nueva Yorck, con fecha de 12 de enero, que un cúter de

la aduana de los Estados Unidos se habia apoderado del buque *Frances Eliza*, de Lóndres, cuyo capitan llevaba dos patentes, la una de la Margarita, y la otra de Pالمouth, en la isla de la Jamaica, lo cual daba motivo para que fuese apresado en virtud del acta de navegacion de 1819, que prohibe toda clase de comercio con las colonias inglesas en buques ingleses. El *Frances Eliza* es un hermoso barco de 350 toneladas, armado con 10 cañones.

La mejora del estado de nuestro comercio es un hecho del mas feliz auspicio al principio del reinado de Jorge IV; y no se limita esta mejora á un puerto particular, sino que se extiende mas ó menos á todos los del reino. El comercio de Liverpool sobre todo ha tenido de 15 dias á esta parte un aumento prodigioso: han llegado á este puerto 4 buques ricamente cargados de la India oriental; 8 procedentes del Brasil, 21 de la América inglesa, 20 de los Estados Unidos, 10 de Lisboa y del Mediterráneo, 25 de Irlanda y de otros puntos de la costa de la Gran Bretaña; y no se comprenden en este cálculo los buques menores empleados en la navegacion interior.

Ademas se han hecho pedidos de mucha consideracion á nuestras fábricas.

Idem 10.

Escriben de Portsmouth que habia salido de Lóndres el capitan Montagne, que manda el buque de S. M. el *Faeronte*, y se dice que va al Mediterráneo en busca de la Reina para conducirla á Inglaterra.

Idem 14.

Esta mañana hemos recibido gacetas de Madras de fecha de 8 de octubre último, y por ellas la triste noticia del fallecimiento del coronel Bonnerman, gobernador de la isla del Príncipe de Gales.

En gaceta extraordinaria del Gobierno del mismo Madras de fecha de 11 de setiembre se hace saber al público que S. A. el Príncipe Auzon, jah y primogénito legítimo de S. A. el difunto nabab Azeem Ul-Dowlah Buhadoof, ha sucedido á su padre en la dignidad y título de nabab soubahdar del Carnate.

Confirman estos mismos periódicos la mala situacion de los holandeses en las colonias orientales que se les han restituído.

FRANCIA.

Paris 22 de febrero.

S. M. Cristianísima se ha servido nombrar al duque de Richelieu presidente del Consejo de Ministros, sin asignacion de departamento: al conde de Simeon ministro del Interior en lugar de Mr. Descazes, y á este duque Par de Francia y embajador en Lóndres; subsistiendo los demas ministros en sus respectivos destinos.

PORTUGAL.

Lisboa 15 de febrero.

El dia 10 del corriente entró en este Puerto el bergantin portugues *Alianza das Nazoes*, procedente de la Havana, con 62 sacas y 60 barriles café, 200 cajas azúcar y 4 zurrones añil.

Embarcaciones que entraron en Cádiz desde 23 de febrero hasta 25 de dicho.

Día 23. = Goleta española Santiago, alias la Armonía, maestre D. Francisco Lescamendi, de Santa Marta y Matanzas en 81 días, con algodón y palo á D. Antonio Canadell. Además un ruso, un sueco, un americano y trece españoles.

Y han salido el bergantin de guerra español Diligente. Además un ingles, un austriaco, un sardo, un frances, un holandés y tres españoles.

Día 24. = Un otomano, dos rusos, un americano, un holandés y veinte y ocho embarcaciones menores españolas.

Y han salido el bergantin ingles Ranger, capitan Richar Cowal, para la Havana. Goleta americana Neptuno, capitan Enoch Izot, para las islas de Barlovento. Un místico de guerra portugueses. Entra el bergantin-goleta de guerra el Diligente. Y un bergantin español para el Carril.

Día 25. = Bergantin de guerra español Aquiles, su comandante el teniente de navío D. Pedro Orlando de Corcuera, del Ferrol en 14 días. Además han entrado un frances, un ingles y cinco españoles.

Cádiz 25 de febrero.

Estracto de la lista del Lloid del día 21 de diciembre próximo pasado.

El *Bone Confiance*, capitan Jensen, de Embden, y el sueco *Uyssaes*, capitan Rossilius, de Barcelona, se perdieron cerca de Ceste el 6 del corriente.

New Berford 12 de noviembre. = «Llegó de Nueva Orleans el *William Penn*, capitan Beck, con destino á Burdeos, en apuro, al cabo de 58 días de su salida de aquel puerto con el palo mayor rentido &c. El 19 de setiembre fue abordado por un buque insurgente, el que le saqueó algun bizcocho, agua, carne, tocino &c. despues de maltratarlos.»

Boston 2 de noviembre. = «El *Favorite*, capitan Fate, de Honduras, fue abordado el 12 de octubre en las aguas de la Florida en la latitud 24° 48' longitud 80.° 60' por un bote abierto con doce hombres armados, los que le robaron unos 20 duros, muchos artículos de equipage, muebles de la cámara y todo objeto que pudieron llevarse sin mucho trabajo.»

Idem de la del 24.

El *Medina*, capitan Andrews, de Cádiz á Bristol, fue arrojado á la costa cerca de Milford el 19 del actual, y se perdió totalmente. La tripulacion se salvó, y se esperaba sacar parte de la carga.

El *Monreal Packet*, capitan Paine, de Tarragona á Lóndres, se perdió enteramente en Mount's Bay el domingo. El capitan y cinco marineros se ahogaron, y una parte de la carga se salvó.

Se refiere que el *Bostock of Liverpool*, con destino á la Jamaica, se perdió á los cuatro días de su salida de la Havana, y que la tripulacion se salvó.

Madras 6 de julio. = «Mucho se ha hablado estos últimos días sobre la pérdida de la fragata *Admiral Druvy*, que salió de este puerto el 26.

de mayo con víveres para Trincomalee; mas ya con alguna probabilidad sabemos que la tripulación se amotinó durante el viage, y que prendieron al capitán y demas oficiales. Despues de capear por algun tiempo intentaron hacer por la costa, y que no hallándose con suficiencia para el efecto obligaron al capitán á que los dirigiese al puerto mas inmediato; con efecto se encaminó á Musulipatan donde por hallarse la fragata *Palmer*, capitán Kemp, fueron asegurados los revoltosos.”

Gibraltar 16 de febrero.

Desde el día 9 hasta el de la fecha han entrado en este Puerto, entre otros buques, los siguientes: bergantín inglés *Reliance*, capitán W. Harrison, procedente de Buenos-Aires en 80 dias, con 14,608 cueros, 19 pacas lana, 5 dichas crin y 15 cajas polvo de añil, consignado á los señores Gray y compañía, y el bergantín americano *Carolina Augusta*, su capitán R. Henry, procedente de Montevideo en 70 dias, con 14,851 cueros. Y ha salido el buque *Espadarte*, su capitán M. Cardoso de Fonseca, para Pernambuco. (Diar. Merc. de Cádiz.)

HISTORIA NATURAL.

Los dos leones del Senegal, desembarcados últimamente en Burdeos, han llamado la atención de los naturalistas. Son macho y hembra, nacidos de un parto y de edad de once meses. El macho tiene de largo desde la punta de la nariz hasta el nacimiento de la cola cuatro pies y dos pulgadas, y de alto tres pies y dos pulgadas. La hembra tiene cuatro pies de largo y tres de alto. Las colas no se han podido medir con exactitud; son muy largas, y arrastrarian si no las encorvasen ligeramente en el tercio inferior. No se ha observado que hagan con ellas el menor movimiento, sino una pequeñísima oscilacion cuando se sientan y tienen miedo. El color del pelo es un amarillo sucio, algo claro en el vientre y variado en la cola. El macho no tiene melena, aunque ya le empieza á crecer en la parte inferior del cuello. Ambos tienen la mirada muy viva; la fijan con la mayor atención en los objetos que se mueven, torciendo un poco la cabeza, como hacen los perros en igual caso. El perfil de la cabeza del macho es verdaderamente hermoso, y puede llamarse ideal en su clase. La fisionomía de la hembra es mucho mas suave. Ambos son extraordinariamente alegres, y no solo juegan continuamente entre sí, sino que se acercan á las barras para que los espectadores les rasquen la cabeza y las garras. Estas son enormes, y poco mas ásperas que las de los gatos. Conocen á su amo, y temen su castigo, en términos que cuando este introduce por las barras una varita muy delgada con que suele darse á entender, ambos se sientan muy tristes en los dos rincones de la jaula, levantando muy suavemente la mano si ven que la vara se acerca. La estrechez de la jaula en que viven, y en que parece continuarán mucho tiempo, impedirá sin duda su completo desarrollo. Si pudiera proporcionárseles una mansion mas ámplia en que el observador se colocase con seguridad, podrian adquirirse ideas de que carecemos sobre la historia natural de tan hermoso cuadrúpedo.

(Crón. Cient.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Humilde rogativa: en que por los tres dias siguientes 12, 13 y 14 del corriente en la iglesia de San Cayetano, la devocion de las ilustres señoras de esta ciudad, y otras devotas personas invocará la proteccion del grande San Andres Avelino, especial abogado contra los accidentes de apoplejía y muertes repentinas, en vista de las que continuamente experimentan los ciudadanos de Barcelona: á este fin, de 10½ á 11½ se celebrarán tres misas con el Santísimo expuesto, acompañando en ellas una suave patética música; y en sus intermedios se hará el triduo del Santo, y se celebrarán otras tres misas en su propio altar. Se advierte á los señores congregantes que no esten atrasados en sus anualidades, que en caso de estar enfermos de modo que se les haya de administrar el Santo Viático, avisen al andador de la congregacion que lo es Valentin Soler, que habita en la capilla del Angel, en la muralla de Tierra, quien cuidará de que uno de los señores enfermeros pase á visitarles para su consuelo y alivio, y en caso que Dios quiera disponer de ellos procurará de que se les hagan las rogativas en la hora de sus agonías, y sufragios correspondientes despues de su muerte.

De parte del Sr. Administrador del Real Monte de nuestra Señora de la Esperanza, se avisa que para complacer en lo posible á varias personas que no han podido realizar el desempeño de halajas, cuyo plazo ha vencido, la almoneda que se habia señalado para el dia 16 del corriente mes, se trasladada para el 23 del mismo á la acostumbrada hora de 9 á 11 de la mañana, y de consiguiente el espresado dia 16 será destinado para desempeños, y se espera la exactitud, pues que no se concederá mas demora.

Por todo el martes próximo 14 del corriente, si el tiempo lo permite saldrá para Málaga el patron Pedro Manau, del Masnou, con su laud San Antonio: los señores que gusten darle cargo ó ir de pasajero para dicho destino, lo hallarán todos los dias de doce á una en la plaza de Palacio, para convenirse sobre lo que gusten embarcarle.

Por providencia del Sr. D. Francisco del Castillo Valero, alcalde mayor primero, dada en mérito del expediente formado á instancia de Vicent Cuxart, se hace saber al que se considere acreedor á los bienes que dejó Josef Lopez y Domenech, maestro sastre de esta ciudad, se presente á justificar su derecho en el término de 20 dias, en el mismo expediente de que es actuario D. Ignacio Marti y Vidal, y pasado se procederá á lo que haya lugar, y le parará perjuicio no verificándolo.

Nacional Lotería moderna. El despacho de los billetes para el sorteo primero del presente mes que se celebra en este dia en Madrid, se continúa por todo el dia de hoy.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Castellon en 4 dias, el patron Josef Lacomba, valenciano, laud Jesus Nazareno, de 16 toneladas, con algarrobas de su cuenta. — De Cádiz y Alicante en 29 dias, el patron Gerardo Alsina, catalan, laud San Antonio, de 13 toneladas, con trigo, cacao, añil y otros géneros á varios. — De Alicante y Tarragona en 18 dias, el patron Manuel Costa, valenciano, jabeque Virgen del Carmen, de 49 toneladas, con trigo, gualda, higos y otros géneros á varios.

Libros. Espejo de Escribanos, arte de contratar, idem de enjuiciar en lo civil, idem en lo criminal, arte de testar, todo segun derecho y estilo de Cataluña, su autor Don Manuel Aliaga, abogado de los Reales Consejos &c. Véanse por junto y separado en la librería de Ignacio Estivill, calle de la Boria: y en la misma librería se hallarán de venta varios libros de devocion de todas calidades, incluidas Semanas Santas de distintos tamaños y encuadernaciones, á precios cómodos.

Ventas. A voluntad de su dueño se venderá una casa sita en la calle llamada den Roig, de núm. 48: el que quiera entender en esta compra podrá servirse pasar al despacho de D. Juan Bautista Baladia, escribano de la Real Audiencia de este principado, que lo tiene frente la iglesia de PP. Mínimos de esta ciudad.

Quien quiera comprar semilla de gusanos de seda, acuda á la plaza de Santa Ana, casa de Augirot, donde vive Maria Navarro, que la tiene para vender.

En el lugar de San Gervasio hay una casa de campo para vender ó alquilar: está situada en la carretera, tiene su barrio y dos jardines no muy grandes: informará la señora Josefa Brell, que vive en la calle de Monjuich, entrando por la parte de San Francisco de Paula, á mano derecha, en la escalerilla del lado del retorcedor, piso segundo.

Se halla de venta una yegua normanda muy fina y de mucha marca y estampa, propia para tiro y silla: en la calle de San Pablo, casa núm. 70, cuarto principal, darán razon de ella y estará de manifesto desde las ocho hasta las once de la mañana.

Alquiler. La persona que quiera alquilar el almacén de la calle del Olm, propio del concurso de la masa de acreedores de D. Juan Bautista Gabanyes, se conferirá para tratar del ajuste con Mariano Prats, en la orilla del Rech Condal.

Pérdidas. Desde la riera de San Juan hasta la calle den Cuch, se perdió un pendiente de granates: el sugeto que lo haya hallado tendrá la bondad de devolverlo á Juan Argelagué, en la oficina de este periódico, quien dará las señas y una competente gratificacion.

La persona que hubiese hallado dos medias sin concluir, con sus correspondientes agujas y palillos, envuelto todo en un pañuelo blanco de percala, que se perdió el dia 4 del corriente desde la iglesia de la Enseñanza, bajada de San Miguel y calle den Avinyó, tenga la bondad de llevarlo á dicha calle den Avinyó, núm. 8, en casa de Juan Tolosa, sastre, que á mas de las gracias se le dará una correspondiente gratificacion.

En la calle de Santa Ana, núm. 32, cuarto tercero, se gratificará con dos pesetas al que devuelva un canario verde, que se escapó de dicha casa en la tarde del dia 9 del corriente.

El dia 7 de los corrientes se extravió del primer piso de la casa núm. 17, de la calle de Santa Ana, un perro perdiguero castrado, de color en cuanto á la cabeza de chocolate, y de lo demas del cuerpo ceniciento con unas manchas del mismo color de la cabeza sobre los cuartos traseros: se suplica al que lo haya recogido se sirva devolverlo á dicha casa, que á mas de las gracias se le darán tres pesetas de gratificacion.

De las inmediaciones de la plazuela del Call, se extravió un perro de aguas blanco muy jóven: el que lo haya recogido tenga la bondad de entre-

garlo al zapatero de la calle de los Ciegos del Pino, núm. 9, que á mas de las gracias y otras señas dará una competente gratificación.

El que haya encontrado una bolsa con nueve navajas de afeitar, dos de ellas con mango blanco, unas tijeras y un peine, que se perdió en la plaza de Palacio ó sala del mismo, tenga la bondad de entregarla á Josef Cutal, en la oficina de este periódico, quien dará otras señas y un duro de hallazgo.

Se suplica al que haya encontrado un rosario de siete dieces ó sea corona encarnado, con medallas de plata, que se perdió al medio dia del 9 del corriente, desde el jardiú de la Esplanada hasta la plaza de Palacio y muralla de Mar hasta San Francisco, se servirá entregarlo en la calle del Conde del Asalto, núm. 20, cuarto principal, que se darán dos pesetas de hallazgo.

Servientes. Una viuda de 27 años de edad desea encontrar casa para servir en todos los quehaceres de ella: dará razon el sillero de frente el meson de Monserrate.

En la tienda del chocolatero que hace esquina á las calles de los Capellans y de Sellent, informarán de una viuda con una hija que desean servir juntas ó separadas en una casa de poca familia.

Un jóven de 27 años de edad busca casa para servir en todos los quehaceres de ella, con librea ó sin ella: el escribiente del lado de los Trinitarios descalzos, junto á la calle de San Pablo, dará razon.

Una muger de 26 años de edad desea colocarse de cocinera: sabe guisar perfectamente á la francesa y á la española: informarán de su conducta en casa Almirall, calle de Basea.

En la calle den Robador, núm. 34, segundo piso, casa de Feliu Angel, hay una viuda de 30 años de edad que desea servir.

En el Padró, frente San Lázaro, el señor Juan Rodriguez, sastre, dará razon de una muger de 40 años de edad, que desea servir de camarera, la que está muy instruida en todo, y tiene quien la abone.

Maria Bages, que vende leche en la esquina del boticario de la calle de la Bocaría, frente la Rambla, informará de una muger soltera de 30 años de edad que desea servir de cocinera.

En la vuelta de San Francisco en la Boria, núm. 3, tercer piso, Josef Menta, andador del gremio de maestros sastres, informará de una jóven de 27 años de edad que desea servir de cocinera.

Un jóven de 34 años de edad desea colocarse en una casa para servir, sea para ayuda de cámara ó para todos los quehaceres de la casa, y sabe bien su obligacion: darán razon de él en la calle Ancha, núm. 14, cuarto piso, al lado de un ojalatero.

Para una familia de dos individuos no mas, se necesita una criada que sepa guisar bien, y algo de coser y planchar: teniendo quien la abone acuda al sastre de la calle de la Canuda, cerca el almacen de aguardiente, que dará razon de quien la busca.

Una muger de 47 años de edad, que sabe muy bien guisar y todos los demas quehaceres de una casa, desea encontrar colocacion para servir en una decente, y tiene quien la abona: darán razon en la calle den Avinyó, casa de un sastre, frente casa Saleta.